

## ¡Te invitamos a que conozcas nuestro informe diario de actualidad económica y de mercados!

### Fundamentales y eventos relevantes

- En Estados Unidos, el ISM manufacturero se deterioró hasta ubicarse en 48,5 puntos en junio, en contra de las expectativas del promedio de analistas, quienes preveían un avance hasta 49,1 puntos desde los 48,7 puntos en mayo. El deterioro del indicador obedeció a una caída en los componentes de precios y empleo. El componente de precios cayó mucho más de lo esperado, lo que sería favorable para la inflación de bienes transables y su aporte a la desaceleración inflación total, mientras que el componente de empleo pasó a zona de contracción, lo que sugiere moderación en el ritmo de contratación de las empresas manufactureras. De hecho, esta semana se conocerán los resultados del mercado laboral con corte a junio. El promedio de analistas prevé una moderación en el ritmo de creación de nóminas no agrícolas hasta 200 mil desde las 274 mil en mayo. La tasa de desempleo se espera que se mantenga estable en 4,0% y los salarios desaceleren su ritmo de crecimiento hasta 3,9% a/a desde el 4,1% a/a en mayo.

- En la Eurozona, se conocieron los resultados de inflación con corte a junio y del mercado laboral a mayo. La inflación se desaceleró hasta ubicarse en 2,5% a/a, por debajo de la 2,6% a/a en el mes anterior, tal como esperaba el promedio de analistas. El movimiento en el mes fue explicado por una desaceleración marginal de los grupos de alimentos y energía. En contraste, la inflación de servicios se mantuvo estable sobre 4,1% a/a. En este sentido, la inflación subyacente (que excluye alimentos y energía) se mantuvo estable en 2,9% a/a, en contra de la expectativa de los analistas de una desaceleración hasta 2,8% a/a. Adicionalmente, se conoció la tasa de desempleo de la región, que se mantuvo estable en 6,4%, en su nivel más bajo desde que se tiene registro, lo que explica las presiones salariales y la persistencia de la inflación. Los datos refuerzan las expectativas de los mercados y analistas de tan solo dos recortes adicionales del Banco Central Europeo en lo que resta del año, que la ubiquen en 3,75% al cierre del año desde el 4,25% actual.

- En Colombia, el mercado laboral dio señales positivas por segundo mes consecutivo y frenó el deterioro que se había presentado a partir del segundo semestre del año anterior. La tasa de desempleo se ubicó en 10,3% en mayo, por debajo de la del mismo mes del año anterior cuando se encontraba en 10,5%, y de la registrada en el mismo mes de 2019 cuando se encontraba en 11,0%, antes de la pandemia. De hecho, el número de ocupados aumentó en 469 mil a/a, por encima del incremento de 123 mil a/a en abril. Por otra parte, el número de desocupados aumentó levemente en 6 mil a/a, en contraste con la caída de 8 mil a/a en abril. Por sectores, los mayores aportes a la ocupación provinieron de “Actividades artísticas”, “Construcción” y “Alojamiento y servicios de comida”.

- El Banco de la República decidió bajar la tasa 50Pbs en la decisión del viernes, con una votación de 4 votos a favor de la reducción del 50 Pbs y 2 por 75 Pbs, con ausencia de un miembro de junta. En el frente de inflación BanRep resaltó que la inflación anual en mayo se mantuvo inalterada en 7,2%, la inflación anual sin alimentos ni regulados se redujo de 6,4% a 6,1% y la encuesta de analistas económicos realizada en junio por el Banco de la República mostró en la mediana de la muestra un descenso de 4,6% a 4,3% de la expectativa de inflación a un año con respecto a la medición de mayo. En cuanto al crecimiento económico destacó que el crecimiento del PIB de 0,9% en el primer trimestre, superó las estimaciones del equipo técnico del Banco (0,3%), y que los indicadores para el segundo trimestre sugieren que la economía habría continuado su trayectoria de recuperación. Las primas de riesgo para el país y la tasa de cambio del peso frente al dólar se han incrementado, en un contexto en el que las condiciones financieras internacionales permanecen restrictivas. Finalmente, en el comunicado de presa se indica que la decisión adoptada, la política monetaria mantiene una postura acorde con el objetivo de conducir la inflación a su meta a mediados de 2025, al tiempo que ofrece un nuevo impulso a la recuperación del crecimiento económico.

## Las claves del mercado

- Los mercados internacionales operan con ligeros retrocesos. El índice Dow Jones cae 0,08%, mientras que el S&P 500 lo hace en 0,09%. En Europa, el índice Eurostoxx 50 registra una desvalorización de 0,73%. Los tesoros en EE. UU se valorizan frente al cierre anterior, pues el nodo de 10 años opera en 4,43% por debajo del 4,46% de ayer.
- Los precios del petróleo operan con ganancias frente al cierre anterior. La referencia Brent cotiza en US\$87,05/barril, mientras la referencia WTI en USD \$83,73/barril.
- En Colombia, la tasa de cambio opera sobre USDCOP \$4.146,00, al alza frente al cierre anterior de \$4.136,50. En línea con el resto de las monedas de la región.